



Ya es oficial: cuatro candidatos postulan a rector de la UACH para el período 2025-2029

PRESENTARON PROPUESTAS. Egon Montecinos, José Dörner, Maite Castro y Víctor Cubillos compiten en el proceso de elección. Votaciones se llevarán a cabo el martes 3 de junio. Las candidaturas ya fueron certificadas.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australdivia.cl

Habiéndose cumplido el plazo, el 25 de marzo de 2025 la Secretaría General de la Universidad Austral de Chile (UACH) informó que en el marco del proceso de elección de rector fueron certificadas cuatro candidaturas, aceptadas por la Comisión Calificadora de Elecciones.

Los propios candidatos habían informado con anterioridad su inscripción; y con este hito que se cumplió el viernes pasado, las cuatro candidaturas tienen carácter público y los postulantes tienen la calidad de "candidatos" en el proceso para todos los efectos reglamentarios, según indican los certificados de registro.

Así, son oficiales las candidaturas a rector de la UACH del decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, director del Centro de Estudios Regionales de esa casa de estudios y exintendente de Los Ríos, Egon Montecinos; la académica de la Facultad de Ciencias y exseremi de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de la macrozona sur, Maite Castro; el exrector de la UACH, Víctor Cubillos, quien ejerció en dos periodos ese cargo. En tanto, busca mantener la continuidad el rector en ejercicio, José Dörner. Todos los candidatos informaron sus principales propuestas.

José Dörner busca la continuidad en el cargo y releva el trabajo con las macrounidades

El rector de la Universidad Austral de Chile en ejercicio, José Dörner, busca mantenerse en el cargo. Uno de los desafíos próximos que tiene es la entrega a la Superintendencia de Educación



JOSÉ DÖRNER, ACTUAL RECTOR UACH.

Superior del cuarto informe del Plan de Recuperación cuyo plazo es mañana, 4 de abril.

Cumplida esa fecha dejará de participar en el Consejo Académico, pero continuará con sus funciones como rector de la casa de estudios, según precisó.

José Dörner asumió el cargo en abril del año pasado. Y frente a esta candidatura ha expresado que una de sus preocupaciones es que se requiere estabilidad en la Rectoría y que le interesa el devenir de la universidad en largo plazo.

Maite Castro: Mejor comunidad, gobernanza ética y transparente son parte de su propuesta

La exseremi de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, Maite Castro, renunció a esa cartera para reincorporarse como académica a la Facultad



MAITE CASTRO, ACADEMICA, EXSEREMI.

de Ciencias de la Universidad Austral de Chile y asumir nuevamente el desafío de postular a liderar la Rectoría.

Consultada sobre los ejes de su candidatura, expuso que los principios orientadores de su propuesta son "mejor comunidad, gobernanza ética y transparente, compromiso público y vocación de futuro".

"Así, los cuatro ejes de trabajo son: gobernanza y democracia universitaria; sostenibilidad; valoración del quehacer académico en todas sus dimensiones; y un nuevo sentido de comunidad universitaria".

Egon Montecinos: "Hay que gestionar la universidad más allá del Plan de Recuperación"

El decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, Egon Montecinos, planteó que su candidatura se sustenta en la convicción programática de que "hay que pensar y gestionar la universidad más allá del



EGON MONTECINOS, DECANO FACEA.

Plan de Recuperación".

Detalló que se establecen cinco ejes o ámbitos de acción:

sostenibilidad financiera, acreditación institucional, gobernanza universitaria, cohesión interna y restaurar relación con el entorno. "A su vez, la gestión será orientada por 4 principios: gobernabilidad y la rendición de cuentas a la comunidad es del rector, no de otras instancias; transparencia, implementaremos en el equipo directivo la ley de lobby; gradualidad, de las medidas; diálogo proactivo y anticipatorio para las medidas complejas", explicó.

Víctor Cubillos: "Nos vamos a preocupar mucho del clima institucional..."

El exrector de la Universidad Austral de Chile, Víctor Cubillos, inscribió su candidatura con 36 firmas de docentes que lo apoyan. Ocupó este cargo en dos periodos, y ahora propone un programa "acotado, pero aterrizado", según indicó.

Y una de las materias que incorpora es la de restablecer el buen clima laboral, "nos vamos a preocupar mucho del clima institucional, que es muy malo hoy día en la universidad, en todos sus campus (...), entiendo que hay una situación económica que es un segundo gran eje, para algunos puede ser lo primero, pero yo pongo prime-



VÍCTOR CUBILLOS, EXRECTOR.

ro a las personas", planteó.

En sus propuestas también aborda la crisis financiera que enfrenta la casa de estudios, así como la acreditación, "muchas de las medidas que se están tomando en la universidad atentan a la acreditación. Por ejemplo, la disminución de las publicaciones así como los apoyos a postulaciones a proyectos". Y como cuarto aspecto, apuntó a una reestructuración.